
金牛山办事处飨堂社区

开展关爱空巢老人志愿服务活动

本报讯（张俊峰）河区
金牛山办事处飨堂社区作为
全市开展关爱空巢老人志愿
服务活动
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个试点社区之一，

积极加大资金投入，壮大志愿
者队伍，取得了一定成效。

具体工作中，该社区成立
了以党支部书记为组长的领

导小组，坚持每周召开一次例
会， 并紧密结合社区计生服
务、治安巡逻、民事调解等，开
展了形式多样的活动。 目前，

该社区已投入资金
10

余万元，

招募志愿者
200

余人， 关爱空
巢老人志愿服务活动正在有
序进行中。

为期
3

天的“五一假日环河、羊山百花园免费观
光活动”备受市民青睐。

5

月
2

日中午，记者发现，在始发
站市中心城区天伦广场， 一边是市民持乘车证在志愿
者的组织下有序上车

(

左图
)

，而另一边是少数候车市民
为了遮阳或坐或站在公共绿地上

(

上图
)

。草坪内的烟
头、旧报纸等垃圾更是让保洁人员忙个不停。

本报记者杨柳 摄
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从源头打击“地沟油” 保障百姓食品安全

我市开展“地沟油”专项执法检查活动
本报讯（记者张超）为保障广大人民群

众身体健康及消费安全，近日，我市开展了一
次针对“地沟油”的专项检查，旨在从源头上彻
底摧毁炼制地沟油“黑窝点”。

据了解， 此次专项检查突出了两个重点：

一是以城乡结合部和乡村为重点， 全面排查
违法提炼“地沟油”的加工窝点；二是以小作
坊、小食品加工厂为重点单位，依法查处无照
回收、加工废弃油脂的行为。截至目前，有关
部门共出动执法人员

540

人次，排查可疑加工

点
12

个，尚未发现炼制“地沟油”的违法行为。

根据近年来查处情况，执法人员对以前发
现和群众举报的三个重点区域进行监控和回
访：一是潢川县城关镇某居民区。

2009

年
8

月
24

日，在该居民区，执法人员端掉一加工“地沟
油”窝点，销毁成品“地沟油”

850

公斤。此次检
查没有发现异常情况。二是平桥区第三小学附
近一废弃厂房。

2009

年
5

月份，湖北籍男子文某
在此利用信阳市万富油脂厂用于过滤的白土
和其它下脚料生产“地沟油”，自称销售至肥皂

厂做工业原料，执法人员当时现场查获、收缴
地沟油
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吨，并捣毁了生产“地沟油”设备。执法
人员在回访中发现该厂房已转作它用。三是
河区某居民区。执法人员接举报，称有人在该
居民区一出租小院炼制“地沟油”。执法人员进
行检查时，已人去屋空，未找到炼制“地沟油”

的相关证据。

信阳市质监局表示，下一步，他们仍将采
取有力措施， 严厉打击违法炼制“地沟油”行
为，严防“地沟油”流入食品加工行业，确保食

用油质量安全，保障人民群众身体健康。该局
一是加大巡查、回访力度，加强对重点区域监
控。在日常巡查中，将地沟油违法生产列为重
要检查内容以便及时发现违法行为。对有过炼
制“地沟油”历史的区域进行回访，重点监控，

防止死灰复燃。二是加强食品生产行业监督检
查。对食品生产企业、食品加工作坊，在食品生
产过程中使用食用油情况加强采购验证，要求
各企业建立食用油进出库和使用记录，防止在
食品加工环节使用“地沟油”。三是对在检查中
发现的可疑“食用油”，开展有针对性的监督抽
验，对不符合安全标准的产品，依法监督相关
单位停止生产、 销售和使用， 并依法封存、销
毁。四是充分发挥

12365

热线的举报投诉作用，

及时对举报线索进
行核实，借助群众的
力量，针对监管的盲
区和难点，形成齐抓
共管的良好局面。
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日前，网上盛传福建省福州市团市委
副书记雷连鸣

27

岁就被公选为副处级干
部， 或与其家庭背景有关———他是福建
南平市委书记雷春美的儿子。 羊城晚报
记者前不久询问雷连鸣时，雷连鸣回答：

“你去问组织部吧。”（据《羊城晚报》）

雷连鸣是清华大学研究生毕业， 曾在
团中央工作，任全国学联副主席，还曾挂职
大型保险公司任副总经理……有如此耀眼
的履历，再加上干部年轻化的大趋势，应该
说雷连鸣以

２７

岁的年龄升任副处级干部，

并不是一件值得大惊小怪的事情。 但由于
被传其母是市委书记，引发了“子凭母贵”

的质疑。显然，人们真正在意的并非是他的
年龄。

被提拔者一旦具备了某种官员背景，

立即引来如潮的质疑， 这种特殊的政治现
象其实可以分拆为两个问题。 其一是如组
织部门所说的，妈妈是谁并不重要。这让人
想起了另外一句话“领导的子女难道就不
能当官吗？”组织部门介绍，这次公选“全程
监督，非常透明，报考的

500

人都没有投诉
公选有问题”，言外之意就是，只要程序公
正，官员不问出处，你非要追着问人家母亲
是谁不有点自作多情吗？

另一个问题，是从公众的角度来看，你
既然这么理直气壮， 又何必如此刻意地回
避自己的背景呢？在记者的采访中，相关人
员均对“雷连鸣的妈妈是否为雷春美”的问
题讳莫如深，雷连鸣甚至直接以“你去问组
织部吧”相回应，仿佛这是一个不能触碰的
雷区。官方越是表现得如此敏感，公众就越
有理由质疑： 澄清自己的家庭背景并不是
什么困难的事情，也没有直接的利益冲突，

究竟是出于什么样的不可示的原因而故作
神秘呢？反过来，官方何尝不是因为公众特
别在意官员的背景， 而变得越来越敏感甚
至神经质呢？两种情绪纠结在一起，导致官
员提拔的公信力陷入了一个无力自拔的怪圈。

事实上，无论是组织部门的“妈妈是谁并不重要”，还是雷
连鸣的“你去问组织部门吧”，说的其实都是一种官话，看上去
是无懈可击，其实脱离了现实。家庭背景或许不在组织部门的
考核条件之列， 但公众对被提拔官员的质疑组织部门却不能
不回答。撇开官员背景来谈程序是否公正显然存在疑问，官员
作为公众人物，本质上应该是一个“透明人”，这样才有利于公
众对权力进行监督。在用人腐败屡发，权力近亲化现象日甚的
现实下， 公众问一问

27

岁副处级干部的妈妈是谁是非常正当
的舆论监督。

抱怨“老问父母是谁”，其实是一种权力不自信。在我看
来，如果真有官方背景，主动公开的效果会更好。无论从哪个
角度说，官员子女从政都比其他人更有优势，而且不必讳言，

会有越来越多的官员子女成为政治明星， 这不仅是对民意的
一种考验， 也是对官二代群体的一
种考验———他们有先天优势而被人
们质疑，如何证明自己，除了能力，

还需要有比他们的父母更强大的自
信。

五月流光似火， 激情飞
扬。

“五四”青年节这一天，信
阳市邮政局“职工之家”成了
欢乐的海洋，来自市邮政局营
业科、函件局、分转科、市场
部、速递物流、代理保险等单
位的

50

多名团员青年，用自己
的歌声唱出了对祖国明天的
祝福，对邮政未来的企盼。

团员刘洋，是函件局的优
秀员工，去年由劳务工转为聘
用工。他演唱的一首《红旗飘
飘》赢得了阵阵掌声。他在工

作中非常敬业，备受领导和同
志们的好评。 他接受了记者
的采访。 他说：“去年在我父
亲做手术需要几十万元医疗
费时， 局党组及时发动职工
捐款，解决了我的困难，我一
辈子忘不了组织的温暖，我
要把自己的青春奉献给邮政
事业。”

杨莉、 燕薄玮是来自营业
科火车站邮政支局的两名青年
团员， 她俩的一曲《下一个天
亮》把整个比赛推向高潮。

来自函件局的
20

多名男女
青年演唱的《真心英雄》，气势
磅礴，歌声嘹亮，为歌咏比赛画

上圆满的句号， 赢得了评委们
的好评。

市邮政局团委书记、党群
办主任叶红说：“连日来，我们
参赛的团员青年，放弃了观赏
茶文化节活动的大好时机。他
们经常排练到深夜，为的就是
把自己的水平充分发挥出来，

给大家送去节日的快乐。”

市邮政局原团委书记、现
人教部主任刘秋宇评价说：

“我过去组织了多次邮政系统
文艺演出和歌咏比赛，但这一
次的比赛水平最高，邮政企业
文化氛围比过去浓厚多了，这
是因为我们的团委组织得力，

经常用各种活动凝聚人心的
结果。”

放 飞 青 春 梦 想

———信阳市邮政局“五四”青年节卡拉OK比赛侧记

西亚淮滨丽宝广场盛装开业

本报讯（张超）日
前， 西亚淮滨丽宝广场盛
装开业。 淮滨县县委常
委、统战部长常林等领导
及信阳西亚公司董事长
苏曦、总经理沈世泉出席
了剪彩仪式。淮滨县副县
长车荣强发表了热情洋
溢的致辞， 并对西亚公司
的入驻表示热烈的欢迎。

西亚公司总经理沈世泉对
淮滨丽宝广场的顺利开业
表示祝贺， 并对全体干部
员工所付出
的辛勤努力
表示感谢。

西亚淮
滨丽宝广场

是西亚公司开设的第九家
远程店，总面积

5500

平米，

共三层，是集超市、百货为
一体的综合型卖场， 是目
前淮滨县内最大的购物广
场。 西亚丽宝广场的入驻
为淮滨的父老乡亲们奉现
一个美丽、 时尚的购物场
所， 为淮滨人民带来丰富
的商品。 西亚丽宝广场在
带来方便、实惠、时尚的同
时， 也让淮滨的父老乡亲
享受到最好的服务。

固始县
举办全国道德模范事迹报告会

本报讯（厚隆王瑞）

日前，全国道德模范事迹报告
会在固始慈济高中礼堂隆重
召开。 全国道德模范洪战辉、

魏青刚为现场
400

余名师生作
了精彩报告。 固始县文明办、

县教体局、慈济高中的负责人
出席报告会。

会上，魏青刚首先用朴素
感人的语言作了报告。他用自
己的亲身经历告诉广大同学
因为没有受过良好教育给自
己的生活带来的种种艰辛，勉
励广大同学珍惜今天的学习
机会和幸福生活， 好好学习，

为实现自己的理想而努力奋
斗。

洪战辉的报告将大会推
向了高潮，他说，过去的苦难
他已不想再提起，苦难从来不
是博得同情的资本，只有苦干
实干、 努力奋斗才是最重要
的，所以他更愿意和大家分享
快乐。他鼓励大家“只要敢站
起来，就不能证明我矮”。洪战
辉结合自己童年的趣味经历，

说明了每一个人都具备成功
的基本因素的道理，告诫同学
们不要小看自己， 要坚持下
去。他还说，青年是祖国的未

来，是民族的希望，我们要时
刻铭记属于自己的那份责任。

慷慨的陈词， 幽默的语言，博
得了同学们热烈的掌声。

报告会现场掌声不断，高
潮迭起，现场观众无不被道德
楷模们的感人事迹所深深感
动。不少同学表示，报告会让
大家深深感受到了道德的力
量，一定要以全国道德模范为
榜样，学习他们的优秀品质和
崇高精神，争做社会主义荣辱
观的践行者和社会主义新风
尚的先行者，努力把自己培养
成社会主义的合格建设者和
可靠接班人。

此次活动是固始县按照
省、市有关“道德模范基层巡
讲”活动要求，为在全县掀起
新一轮学习道德模范、 崇尚
道德模范、 争当道德模范的
热潮而精心组织开展的。近
期， 该县还将组建道德模范
巡讲团开展巡讲活动， 充分
发挥道德模范的榜样作用，

使道德模范的先进事迹和崇
高品德更好地走进百姓心
中， 推动公民道德建设活动
深入开展， 促进社会主义核
心价值体系建设。

野炊可以给游客们
增加旅游情趣， 但也给
景区造成一定的环境污
染，并存在火灾隐患。上
图： 一群青年游客正在

黑龙潭景区点火野炊时
的情景。左图：一游客正
在把野炊后留下的垃圾
装进塑料袋。

本报记者赵雪峰摄

野炊别忘了保护环境

市房管中心坚持重在为民，不断创
新服务方式，推出了一系列便民利民惠
民措施，受到了服务对象的一致好评和
广泛赞誉。图为日前一位办事的群众向
该中心党委书记、主任曹德前（左）赠送
锦旗时的情景。

本报记者苏鹏摄

图为大合唱

图为女声二重唱

图为开业现场。 张超摄


